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今日女报 / 凤网记者 郭茜 陈炜 王静 罗雅
洁 董智齐 周纯梓 

10 月 27 日，中国共产党第十八届中央委

员会第六次全体会议在北京胜利闭幕，并发布

公报。公报发布后，立即在湖南女性中引起了

高度关注和强烈反响，今日女报 / 凤网记者也

随机采访了湖南各行各业的妇女群众。来看看，

这些湘妹子对此次全会、对将来的生活有什么

寄语和期待吧！ 

陈朗（长沙市开福区湘江世纪城江湾社区
工作人员）

作为一名社区工作人员，我对全会提到的

“批评与自我批评”以及“建设廉洁政治，坚

决反对腐败”比较有感触。有些党员奉行明

哲保身的哲学，不敢也不愿开展正常的批评与

自我批评和积极的思想斗争。有些即便开展自

我批评也是轻描淡写，避重就轻。这样一来，

“批评与自我批评”变成“表扬与自我表扬”。

至于反对腐败、建设廉洁政治，这既是党的鲜

明政治立场，也是全国人民的意愿。我们希

望严厉查处各种腐败现象时，既没有“特区”，

也没有“禁区”，切实解决发生在群众身边的

不正之风和腐败问题。

孟瑶（长沙市岳麓区某公司职员）
作为一名年轻的新党员，我很关注十八届

六中全会。在工作中，我深刻地认识到“批评

和自我批评”的重要：我们团队经常开会，总

结过去犯的错误，以便更好地开展接下来的工

作，因为如果一个人出了差错，后果可能由团

队来买单。

通过学习六中全会的相关会议精神，我更

加意识到了监督的意义所在。党内一些贪污

腐败问题，我认为缺乏有效的监管是原因之一。

每一个公民都应该有监督的意识，政府部门

也应当有接受监督的自觉。

在日后的工作中，我会对自己“高标准，严

要求”，同时主动对身边的不良风气进行监督。

张女士（长沙市雨花区环卫工人）
我们环卫工人也关注时政新闻，因为党和

国家很关心我们环卫工人。现在党的政策对

我们越来越好，有了保险和补贴，工作环境

安全很多了，我们也比以往更愿意做这份工作

了。

曾任国家主席的刘少奇说过，当国家主席

和当清洁工只是岗位不同，但都是平等的，都

是为人民服务。我觉得党员都应该这样，多关

心我们基层工作者，要理解我们环卫工人的辛

苦，多关心老百姓。看了党的十八届六中全会

的新闻，我对党领导百姓走向幸福生活有了更

大的信心。

段婧（湖南移动长沙分公司客户经理）
我从事的是服务行业，所以讲求实干精

神，群众拥护不拥护、赞成不赞成、高兴不高

兴、答应不答应就是我们工作的出发点。我觉

得，只有全心全意为人民服务，才会获得客户

和群众的欢迎。我非常赞同“加强党内监督”。

因为从严治党要从加强党内监督抓起，只有监

督好，才能使权力得到正确有效的运行，使我

们的社会风气更加健康，使经济和社会发展更

加协调，使改革开放和现代化建设步伐更加稳

健。

冯罗生（长沙县公安局文职辅警）
作为一名文职辅警，一名入党多年的老党

员，我觉得一定要深入学习贯彻六中全会精神，

首先要热爱自己的本职工作，然后在推动社会主

义文化大发展、大繁荣中发挥好岗位职能作用；

其次，全面加强自身文化素质的培养，以学习会

议精神为契机，进一步明确肩负的责任，从战

略和全局出发，结合自己的工作实际，更好地向

人民群众展示出一名文职辅警的良好形象。

李姝（长沙市开福区育德小学语文老师）
十八届六中全会让我们看到了党中央坚定

不移从严治党的决心，我们对党和党员干部更

有信心了。我国的民主将更健全，社会将更和

谐，人民生活也将更殷实了。我自己也要在工

作生活中积极向党组织靠拢，向党员同志们学

习，做到无论八小时以内还是八小时以外，都

自觉地遵守党纪国法。

今日女报 / 凤网讯（通讯员 
钟波）10 月 26 日，湖南省妇联副

主席鲁华及权益部、妇女儿童工

作委员会办公室相关部门负责人

与来访的菲律宾议员考察团，就

促进妇女儿童发展、维护妇女

儿童权益等问题进行座谈交流。

菲律宾众议院拨款委员会、信息

与通信技术委员会副主席埃尔佩

·阿曼特，众议院卫生委员会副

主席米歇尔·安东尼奥等出席。

座谈会上，鲁华向考察团一

行 介 绍了 2016-2020 年 湖 南省

妇女儿童发展规划的主要内容、

主要目标和策略措施，并就妇女

儿童与健康、教育、环境、法律

等领域的具体情况进行了全面、

详细的介绍。考察团就儿童医

保、男女同工同酬、农村妇女土

地权益维护等方面提出相关问

题，省妇联参会人员予以积极回

应，双方进行了坦诚交流。此前

的 10 月 25 日，省人大常委会副

主任刘莲玉会见了菲律宾议员考

察团团长、参议院社会公正、福

利与乡村发展委员会兼环境与自

然资源委员会主席辛西娅·维拉

一行。鲁华副主席出席。

鲁华与菲律宾议员考察团座谈

今日女报 / 凤网讯（通讯员 
黄又生  唐志祥 黄波蜜）“英姐、

花嫂……明天我家打禾，你有

空过来帮下忙吗？”10 月 25 日，

邵阳县长乐乡留守妇女粟小华，

在“好友”微信群发了一条微信。

第二天一大早，4 名好友就赶到

她的晚稻田里，有说有笑地忙开

了。她们农忙时自发地互相帮忙，

彼此不收工钱，被人称之为“妇

女互助会。”

粟小华的丈夫靠务农及在周

边打苦工赚的钱，几乎都塞进了

父母的“药罐子”，年近四十才

成家。去年，驻村帮扶的县规划

局扶贫队员，介绍他到县城打

工。粟小华在家照顾老人和两

个读书的孩子。考虑到农忙时节

缺人手，扶贫队员采纳村妇代会

主任的意见，建议她跟要好的

朋友联手，相互帮工。于是，她

组建了“好友”微信群：农忙时，

姐妹们在群里开会，确定哪天帮

哪家；农闲时，哪里需要钟点工，

她们互相邀请。

就这样，一个没有章程，没

有组织的“妇女互助会”被借鉴、

完善、扩散。据统计，这种互助

会全县共有 400 个左右。

■妇联星空

今日女报 / 凤网讯（通讯员 
周爱萍）10 月 17 日 -25 日，永州

市妇联党组书记、主席黄玉芳刚

上任不到一个月，就带领分管副

主席和办公室主任深入全市 11

个县区、2 个管理区全面调研妇

女工作。

调研组每天调研两个县区，

采取听汇报，看现场，召开座谈

会等形式，对全市所有县区妇联

组织的工作情况进行详细了解，

共听汇报 12 次，召开座谈会 1 次，

察看女企业家创办的企业、基地

5 个，村、社区、外资企业妇女

之家等 4 个，知心屋 2 个，电商

一条街、妇女儿童活动中心、婚

调委、禁毒培训会、家政服务培

训会、打工子弟学校共 17 个现场。

永州：市妇联调研县区妇女工作

采珍录 >>

邵阳县：“妇女互助会”成扶贫生力军

聚焦“从严治党”，
湘妹子热议十八届六中全会


